

Aumento de contagios que afectan a escolares:

Apoderados se oponen a nuevo adelanto de las vacaciones de invierno, en medio de alza de virus respiratorios

Genera alerta que casos de las últimas semanas son más que el triple que los que había el año pasado en la misma fecha.

DIERK GOTSCHLICH

Un amplio debate generó el año pasado que se adelantaran y extendieran en una semana las vacaciones de invierno de los escolares, por la alta circulación de virus respiratorios.

Los ministerios de Salud (Minsal) y Educación (Mineduc) justificaron dicha determinación apuntando a evitar que los cuadros graves de virus como el sincicial, la influenza y el covid-19 saturaran las unidades de cuidados intensivos (UCI).

Este año, las vacaciones están programadas entre el 3 y el 14 de julio, y nuevamente se instaló el debate sobre un posible cambio.

Pero esto es algo que no comparten agrupaciones de apoderados como Escuelas Abiertas: la presidenta de la fundación, María Teresa Romero, plantea que "adelantar nuevamente las vacaciones no tiene ningún sentido", ya que "la normalización de cambiar la agenda escolar no les hace bien a los niños, a los profesores y a las familias".

Además, señala que el período de vacaciones ya está adelantado respecto de otros años, cuando habitualmente se iniciaban en la segunda quincena de julio, y que incluso no van a coincidir con las de los universitarios.

El presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, quien el año pasado criticó la opción de que los niños que no pudieran quedarse en sus hogares asistieran de todas formas a las escuelas durante la semana extra de vacaciones, señala que "la vida y salud de nuestros estudiantes son lo fundamental, lo primero. Y en ese tenor, hay que estar abierto a cualquier posibilidad de acuerdo con la situación que se tenga respecto de los virus y las enfermedades que llegan en invierno".

Preocupación

Los pronósticos sanitarios no son buenos: a fines de abril, los casos de

Fuerte alza de confirmados

Última semana de abril y primera de mayo



virus respiratorios confirmados por el Instituto de Salud Pública (ISP) alcanzaban el 41% de los testeos, y ya a inicios de mayo eran casi la mitad de los análisis (47,1%).

Si se comparan las mismas semanas respecto del año pasado, los confirmados por el ISP son más del triple (ver infografía).

El médico familiar y académico de la UC Diego García-Huidobro grafica el panorama: "Hemos registrado seis veces más casos de influenza comparados con antes de la pandemia, y más del doble de la circulación de influenza A comparado con 2022".

Plantea que "el escenario solo va a

empeorar en las próximas semanas, y con todas las consecuencias de salud que eso implica, con más hospitalizaciones". Pero dice que habría que analizar en profundidad una nueva modificación a las vacaciones: "La suspensión de clases trajo consecuencias educacionales tremendas".

Por su parte, Andrea García, subdirectora médica del Hospital Luis Calvo Mackenna, señala que "tenemos un aumento sostenido de los casos, y progresivamente un aumento de los requerimientos de hospitalización. Ya se notan casos de cuadros más graves, pero todavía no hemos llegado al tope de nuestra capacidad".

“Adelantar nuevamente las vacaciones no tiene ningún sentido (...). La normalización de cambiar la agenda escolar no les hace bien a los niños, a los profesores y a las familias”.

MARÍA TERESA ROMERO
FUNDACIÓN ESCUELAS ABIERTAS

“En las primeras dos semanas de junio probablemente llegaremos al peak de virus respiratorios, de más consultas y hospitalizaciones”.

ANDREA GARCÍA
SUBDIRECTORA MÉDICA DEL HOSPITAL LUIS CALVO MACKENNA

Con todo, considera que "la decisión de adelantar las vacaciones la toma el nivel central, y podría ser que tuviéramos que tomarla, pero no vemos en este momento una situación crítica".

El Minsal ya se planifica para el aumento de las hospitalizaciones. La ministra de Salud, Ximena Aguilera, informó que "se ha estado preparando la red para responder a esta situación, se adelantó la campaña de vacunación de influenza, se han dado indicaciones respecto del uso de mascarillas, el lavado de manos, la ventilación, pero no se ha planteado hacer ningún cambio a las vacaciones escolares".

A juicio de Romero, "lo importante es que el Minsal se haga cargo de prevenir la saturación del sistema hospitalario y adelantarse y prepararse a hechos que sabemos que se vuelven a repetir".